

SI A LA INDUSTRIA,

Busturialdea necesita industria. La situación actual es lamentable. Mucha de la industria local ha desaparecido y todos los días 1.850 trabajadores y trabajadoras deben salir fuera a trabajar, y 400 no tienen empleo.



La zona industrial que se quiere construir en Muxika, pretenden que sea en suelo agrario. En los últimos años en Busturialdea ha desaparecido el 68,7% de los y las baserritarras, es la comarca de Bizkaia donde más se ha perdido. Las y los jóvenes que quieren instalarse en la agricultura tienen enormes dificultades para adquirir tierra, más aún si se construye industria en suelo agrario.

Urdaibai es una zona protegida. La protección de esta zona es responsabilidad de la gente que vive y trabaja en ella y por lo tanto las normas son para todos y todas. Así pues, las tierras deben ser para la agricultura y las riberas zonas de protección, en Muxika como en cualquier otro pueblo.

Las normas y planes para Urdaibai dicen claramente que: antes de crear nuevas zonas industriales se deben adecuar y recuperar las existentes. Es el caso de la vega de Gernika, donde hay 15 Ha de suelo libre y pabellones vacíos. Totalmente obsoleto.

PERO.....

Urdaibai, zona protegida o paraíso para la especulación? La empresa pública SPRILUR del Gobierno Vasco compra en Muxika tierra a 2.500 pts, luego gracias a los ayuntamientos las recalifica y así automáticamente consigue una revalorización de las tierras de más de 8.000 pts. Las ganancias son claras pero falta honradez.

Este proyecto de zona industrial no es serio. Este proyecto en el año 2000 contemplaba 233 Ha de superficie industrial y entonces los promotores nos decían que si no se llevaba a cabo en su totalidad, Busturialdea se vería inmersa en una grave crisis económica. Durante estos años el proyecto se ha ido modificando, pasó a 85 Ha y hoy día, debido a problemas legales, es de 59 Ha. por lo tanto cuál es el verdadero objetivo?



En esta zona industrial no está claro que se vayan a crear nuevos empleos. Es sabido que en estos casos muchas veces no se crean nuevos empleos, sino que sirve únicamente para reubicar y renovar las empresas existentes. Incluso este modelo de zona industrial puede acarrear pérdida de empleos. Por ejemplo qué ocurriría con el comercio de Gernika si se confirmara el rumor de que se va a construir un centro comercial?

NO ASÍ



Dicen que esta zona industrial pretende ser comarcal. Si así fuera, qué sentido tiene que en muchos pueblos de Busturialde se pretendan construir nuevas zonas industriales? En Muxika para INAMA otras 12 Ha, en Busturia 3 Ha, en Bermeo 6 Ha, en Errigoiti 5 Ha..... Está claro que no existe ninguna planificación.

Por supuesto que queremos industria, pero dónde, de qué tamaño y de qué tipo? Allí está la clave del desarrollo sostenible. Busturialdea, posee tradición industrial (antiguamente, cerámica, ferrerías, astilleros, etc..., más tarde metalúrgica, conservas, derivados plásticos etc...), pero también agrícola y pesquera. Necesitamos estos sectores, pero deben ser de calidad, y adecuados a las condiciones actuales, esto es, utilizando en su medida los recursos naturales, cuidando el medio natural, obteniendo productos de gran valor añadido, combinando los diferentes sectores, consiguiendo adecuadas condiciones laborales, transportando las mercancías por tren etc...La vega de Gernika, recuperando lo que existe, es una buena opción.

Acaso no tiene ningún valor la opinión de los lugareños? Ya es hora de que se nos tome en cuenta. Queremos industria, pero no especulación. Estamos a favor tanto de la industria como del sector primario, pero queremos que estas actividades económicas sean compatibles con la protección del medio natural, porque es posible.

LAB, EHNE, BATASUNA, GAI, Muxika Aurrera, Ekologia Tailerra, Zain Dezagun Urdaibai, Erlezainen elkartea ...